Nova, dans Villeneuve, dans la Loire inférieure; Vallis Decora, d'abord appelée Walcourt, aujour-d'hui Wasor, au diocèse de Namur, en Belgique; dans Vallis Florida, ou Strata Florida, ce que nous appelons aujourd'hui Stratflur. Saltus Albus des Romains, en Espagne, c'est de nos jours Sotos Albos; Grandchamp était autrefois Grandis Campus comme Grandval était Grandis-Vallis, Grande Vallensis. Casta Naiada n'est plus que Chastenay. Solesmes était la contraction des mots Templum solis, comme Famars était Fanum Martis et Mercourt, le pays de Mercure, etc., etc.

Chez les modernes, en Angleterre, Ely a reçu son nom de la prodigieuse quantité d'anguilles, cels, qu'on prenait dans la petite rivière qui l'arrose. La ville de Wells tire son nom de la petite rivière de Saint-André qui la traverse; celle de Bath (bain) de l'efficacité et de la chaleur de ses eaux, appelées or les Romains Aquæ Solis (eaux du soleil). Albion veut dire blancheur.

3

(

. %

En France nous trouvons Honfleur, qui veut dire hameau sur un petit golfe; Vaucouleurs tire son nom de la riche verdure et des prairies émaillées de fleurs dont se pare sa charmante vallée; Salins des sources salées; Vesont, tombeau du soleil, vestige du culte druidique; Lesnes, qui depuis son héroïque résistance, en 1636, a été appelée Belle-Défense.

Kildare, jadis place forte et bien peuplée, veut dire la cellule du chéne, Kildara, à cause d'un chéne très haut qui s'élevait près de ce monastère, fondé au cinquième siècle, à douze lieues de Dublin, nous dit Gerald. Armagh, nom d'une ville importante de l'Irlande, se traduit par la hauteur où il y a des saules; Kilross, riche abbaye d'Ecosse, vient de